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РОССИИРОССИИ

СКОРО ПРАЗДНИК

Совсем скоро очередной Первомай. Этот Совсем скоро очередной Первомай. Этот 
праздник из советского прошлого отмечается праздник из советского прошлого отмечается 
всегда массово. Но прежнего единения давно всегда массово. Но прежнего единения давно 

уже нет: колонна, в которой под флагами уже нет: колонна, в которой под флагами 
правящей партии и под административным правящей партии и под административным 

нажимом идут представители власти, нажимом идут представители власти, 
работники бюджетных организаций и прочие работники бюджетных организаций и прочие 

«обязанные», символизирует достойную жизнь, «обязанные», символизирует достойную жизнь, 
достаток и благополучие. достаток и благополучие. 

Прекрасно только на бумаге

Валерий Газзаев –

Но есть на этом празднике жизни и другие символы, 
другое мнение. Видимо, выражающие его граждане по 
каким-то причинам не попали в мир достатка и всяческих 
благ, поэтому первомайская демонстрация для них – воз-
можность заявить о своих требованиях. А поводов для 
этих требований немало: сокращение социальных гаран-
тий и изменение условий выплаты детских пособий, ма-
теринского капитала, льготных проездных для учащих-
ся, платы за детсад и социальной поддержки ветеранов, 
льгот работающих ветеранов труда. Возмущенные жители 
Чувашии требуют публично объяснить, почему с 1 января 
2017 года была упразднена карта для безналичной опла-
ты проезда льготников. Они хотят знать, когда, наконец, 
закончится беспредел в отрасли ЖКХ, когда прекратится 
падение уровня жизни населения.

В региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
поступает много обращений с такими вопросами. С ними 
работают депутаты от партии всех уровней. Но точечно 
проблемы массового характера не решить. О проблемах 
и требованиях надо заявлять открыто. С этой целью в ре-
гиональном отделении партии идет сбор подписей против 
сокращения социальных программ, против мер, ведущих 
к снижению уровня жизни людей, к нарастанию социаль-
ной напряженности. Их собрано уже огромное количество. 
Все, кто поставил свои подписи, пройдут на первомайской 
демонстрации в колонне СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Жители Чебоксар и Чувашии! В эту колонну вас при-
глашают работники ГУП «Чувашавтотранс» и ветераны 
труда, многодетные семьи и активные граждане – те, кто 
уже поставили свои подписи за изменение ситуации в ре-
спублике в лучшую сторону, те, кто не боится открыто вы-
сказываться на злободневные темы.

Но Первомай – повод не только для политических и со-
циальных требований. Это просто прекрасный весенний 
праздник. Проведите его под желтыми флагами в колонне 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ! 

Пожалуй, самым значимым событием прошлого месяца не только партийной жизни 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, но и республики стал визит в Чувашию одного из самых 
известных футбольных тренеров России, знаменитого футболиста, депутата Госдумы 
России Валерия Газзаева. Встречи с многочисленными любителями футбола, 
с тренерами, юными спортсменами лишний подтвердили, что Валерий Георгиевич 
по-прежнему остается кумиром для миллионов россиян.

Шестого апреля 
состоялась очередная 
седьмая сессия 
Государственного Совета 
Чувашской Республики. 
Хотя в повестке дня 
значилось более десятка 
вопросов, никто не 
сомневался, что главные 
баталии развернутся 
вокруг отчета главы 
республики Михаила 
Игнатьева. Так оно и 
случилось.

МАСТЕРА МАНИПУЛЯЦИЙ

Отчет изобиловал цифрами. 
Нет никого смысла приводить 

их. Если подытожить все ска-
занное, вернее, прочитанное 
по бумажке, получается, что 
в Чувашии все замечательно. 
Оказывается, наша республика 
почти по всем показателям вхо-
дит в число лидеров в ПФО, а по 
отдельным – даже в России. Вот 
некоторые выдержки из отчета: 
«Чувашская Республика тради-
ционно находится в числе ре-
гионов-лидеров по формирова-
нию «программного» бюджета… 
По темпу роста собственных 
доходов республика на 4 месте 
среди регионов ПФО… По раз-
меру государственного долга в 
расчете на 1 жителя республи-
ка входит в тройку лидеров по 
Приволжскому федеральному 
округу, имеющих наименьшую 

долговую нагрузку… По резуль-
татам Национального рейтин-
га состояния инвестиционного 
климата в субъектах Россий-
ской Федерации в 2016 году Чу-
вашская Республика вошла в 
число 10 лучших регионов Рос-
сии (6 место)… По результатам 
рейтинга субъектов Российской 
Федерации по уровню защи-
щенности интересов потребите-
лей органами государственной 
власти… в 2016 году Чувашская 
Республика вошла в десятку ли-
деров и заняла 7 место…» и так 
далее и тому подобное. Словом, 
как любит говорить Михаил Иг-
натьев, мы в «зеленой зоне». 

Продолжение – на стр. 2

желанный гость желанный гость 
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ПАРЛАМЕНТ

Прекрасно только на бумаге
Начало – на стр. 1.

Остается только удивлять-
ся мастерству и фантазии ве-
домственных копирайтеров, 
умудрившихся найти положи-
тельные моменты даже там, 
где их абсолютно нет. Возь-
мем, к примеру, размер сред-
немесячной зарплаты. Он, как 
известно, в Чувашии самый 
низкий в ПФО. Казалось бы, 
дойдя в отчете до проблемы 
зарплаты, докладчик должен 
был покраснеть или, как ми-
нимум, перевести дух, но нет 
– даже из такого убийствен-
ного показателя власти попы-
тались максимально извлечь 
имиджевую выгоду. Вот как 
вывернулся из этой ситуации 
глава: «Среднемесячная но-
минальная начисленная за-
работная плата в 2016 году 
составила 22736 рублей и 
увеличилась на 6,9% к преды-
дущему году. Наши расчеты 
подтвердились. Напомню, мы 
прогнозировали рост заработ-
ной платы на 5-5,5%». Если 
следовать логике Михаила 
Игнатьева, многие проблемы 
в экономике и социальной 
сфере можно решить просто и 
в то же время гениально, надо 
только уметь прогнозировать. 
Например, на следующий год 
можно официально заложить 
контрольные цифры количе-
ства умерших в два раза боль-
ше, чем в нынешнем. Есте-
ственно, при всем старании 
правительства посадить насе-
ление республики на голодную 
диету, уменьшив потребление 
мяса в пользу картофеля, так 
много людей на тот свет не 
уйдет. Значит, опять можно 
вый ти на высокую трибуну и 
отчитаться об очередном успе-
хе правительства в решении 
демографических проблем.

«ЗЕЛЕНОЕ» 
ПРАВИТЕЛЬСТВО

Хотя глаза многих депута-
тов от партии власти свети-
лись восторгом и радостью в 
течение всего выступления 
Михаила Игнатьева (чего стоит 
только комплимент депутата-
единоросса Владимира Ми-
хайлова, который назвал отчет 
прекрасной работой Минфи-
на республики), доклад главы 
и его комментарии оставили 
грустное впечатление. 

Вызывает недоумение сам 
факт публичного зачитывания 
годового отчета, который был 
заранее размещен на сайте 
правительства. Все депутаты и 
приглашенные имели возмож-
ность с ним ознакомиться. Так 
стоило ли тратить почти час на 
то, чтобы насладиться оратор-
ским искусством Михаила Ва-
сильевича, уровень которого у 
уважающей себя публики вы-
зывает лишь снисходительную 
улыбку? 

К сожалению, в докладе не 
было даже намека на установ-
ление причинно-следствен-
ных связей между теми или 
иными эконмическими и соци-
альными процессами, проис-
ходящими в Чувашии. А ведь 
процессы эти идут не сами 
по себе. Взять хотя бы пре-

словутую проблему скрытой 
трудовой эмиграции, которая, 
по неофициальным данным, 
уже превышает 24 процента от 
численности трудоспособного 
населения. Если она и дальше 
будет развиваться такими тем-
пами, Чувашия скоро может 
догнать даже Узбекистан или 
Таджикистан. Причина понят-
на: нет дополнительных рабо-
чих мест, так как не открыва-
ются новые предприятия, нет 
и работы. Тогда чем объяснить 
такое большое расхождение 
между высоким рейтингом со-
стояния инвестиционного кли-
мата и реальным положением 

дел? Почему благоприятные 
условия для привлечения ин-
весторов не удается транс-
формировать в конкретные 
показатели: количество вновь 
созданных предприятий, рабо-
чих мест, привлеченных инве-
стиционных средств и т. д.?

Увы, руководство республи-
ки не умеет системно работать 
и, как следствие, с непонятным 
упорством совершает одну 
ошибку за другой. Создается 
впечатление, что оно либо со-
вершенно не владеет ситуаци-
ей, либо просто не знает, за что 
браться. И это лишний раз под-
твердилось на сессии Госсо-
вета ЧР. На ней Михаил Игна-
тьев подписание соглашения 
с Фондом развития моногоро-
дов о софинансировании стро-
ительства и реконструкции 
ряда объектов инфраструкту-
ры в Канаше охарактеризовал 
как знаковое событие. С ним 
вполне можно согласиться. Ре-
ализация этого проекта, дей-
ствительно, знаковое событие. 
Но оно свидетельствует не об 
умении правительства страте-
гически мыслить и работать, а, 
скорее всего, наоборот – о не-
умении. Глубоко символично, 
что уже на следующий день по-
сле сессии интернет-издание 
«Правда ПФО» опубликовало 
разгромный материал о том, 
как администрация Канаша 
из-за своего крайне низкого 
профессионализма почти про-
фукала 1 млрд рублей, выде-
ленных на развитие города. Та-
кая же участь может постичь и 
другие моногорода – Алатырь, 
Мариинский Посад, Новоче-
боксарск, Шумерлю. На фоне 
таких публикаций ценные 
указания Михаила Игнатьева 
вроде «перед командами этих 
муниципалитетов стоит задача 

– подготовить качественные 
заявки для получения средств 
Фонда моногородов» можно 
расценить как полное призна-
ние собственной некомпетент-
ности и нежелание смотреть 
правде в глаза. 

ПОВТОРЕНИЕ 
ПРОЙДЕННОГО

В соответствии с трендом 
последних лет немало слов 
было сказано и о борьбе с 
коррупцией. Чтобы придать 
еще большую значимость этой 
теме, уже почти превратив-
шейся в национальную идею 

и призванной сплотить обще-
ство, на экране долгое время 
высвечивалась карикатура в 
стиле сатирического журнала 
«Капкан» советских лет. Как 
всегда, назывались цифры, но 
за отдельными фактами аб-
солютно не просматривалась 
системная работа по искоре-
нению коррупции в коридорах 
власти. Глядя на суровое лицо 
главы, так и хотелось спро-
сить: «Чем кумушек считать 

трудиться, Не лучше ль на 
себя, кума, оборотиться?»

Не зря говорят: рыба гниет 
с головы. Для чиновников на 
местах ориентиром служит 
поведение руководителей ре-
спублики. Если им положено, 
почему нам нельзя? – задают 
они вполне резонный вопрос, 
имея в виду многочисленные 
коррупционные скандалы, 
включая и историю со строи-
тельством бани-сауны в зда-
нии администрации главы 
республики. Она вообще не 

отвечает никаким моральным 
и этическим нормам.  Руко-
водство республики, пытаясь 
вый ти сухим из воды, само 
себя загнало в угол. Если 
принять на веру фантастиче-
скую версию, что сауна была 
построена без ведома руко-
водства, сразу же возникает 
ряд вопросов: на кой ляд нам 
нужен такой хозяин, который 
не знает, что творится в его 
собственном доме? Ну, а если 
знал, то почему не признал-
ся? Почему высокопостав-
ленные чиновники, замешан-
ные в этой грязной истории, 
остались безнаказанными? 

Почему по их вине оказалась 
поломанной судьба, по сути, 
невинного человека, на ко-
торого повесили всех собак? 
Как можно, нагрузившись 
очередной порцией лжи и 
лицемерия, выйти на высо-
кую трибуну и, нацепив маску 
праведника, взывать народ 
к совести? И вообще, о ка-
ком инвестиционном климате 
можно говорить в таких усло-
виях?

Кстати, Чувашия именно 
из-за сауны может опять про-
славиться на всю страну. Дело 
в том, что в 1975 году в «Лите-
ратурной газете» был опубли-
кован судебный очерк Аркадия 
Ваксберга «Баня», который вы-
звал огромный общественный 
резонанс в СССР. Видимо, Ми-
хаил Игнатьев не знает об этой 
публикации (хотя к тому време-
ни ему было 13 лет и он навер-
няка уже научился читать), ина-
че сто раз подумал бы, прежде 
чем заказывать банные веники.

ВИНОВАТ МОЛЯКОВ!

Впрочем, на вопрос об ин-
вестициях ответ все же ча-
стично был дан. Оказывается, 
виноват именно депутат от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Игорь Моляков, который, 
постоянно выступая с критиче-
скими заявлениями, по словам 
Михаила Игнатьева, «снижает 
уровень инвестиционного кли-
мата». 

Но Игорь Юрьевич не по-
нял более чем прозрачного на-
мека главы и обрушил на него 
ряд острых вопросов, а потом 
и выступил. Фактически он 
выполнил ту аналитическую 
работу, которую должно было 
сделать Минэкономразвития 
ЧР. «Мы получаем столько же 
доходов, сколько получаем со 
стороны, – заявил он. – Спра-
шивается, а где же основные 
налогоплательщики – пред-
приятия всех отраслей эконо-
мики?.. Чтобы их и новые про-
изводства поддержать в целях 
расширения налогооблагае-
мой базы, Госсовету, может 
быть, стоит внести поправки 
на этот счет в закон «О про-
мышленной политике Чуваш-
ской Республики?» 

Депутат-оппозиционер так-
же развеял миф об успехах 
правительства в инвестицион-
ной деятельности.

– Чувашия является лиде-
ром по инвестиционной при-
влекательности, – подчеркнул 
Игорь Юрьевич, – однако по 
индексу физического объема 
привлеченных инвестиций она 
в 2016 году по сравнению с 2015 
годом «просела» на 17,2%. По 
объему инвестиций в основной 
капитал на душу населения мы 
занимаем 70-71 место в РФ. Из 
имеющихся скудных инвести-
ций мы вкладываем в жилье и 
нежилые здания, а в развитие 
отраслей – машиностроение, 
электротехника и др., создаю-
щих добавленную стоимость, а 
следовательно, налоги в бюд-
жет, – всего 25,9%. Все это го-
ворит о низкой эффективности 
вашей работы… А то, что име-
ется в этой области на данное 
время, можно назвать «лата-
нием дыр» или «повезет – не 
повезет». 

Игорь Моляков, может, и 
дальше продолжил бы свою 
речь, но Валерий Филимонов 
жестко прервал его и выклю-
чил микрофон. А вот когда 
депутат-единоросс Владимир 
Михайлов выступал с елейной 
речью и не уложился в регла-
мент, спикер поступил с точно-
стью до наоборот. Он, сильно 
смутившись, обратился к кол-
легам: «Неудобно получается 
(отключить микрофон). Хочу с 
вами посоветоваться… Может, 
добавим?» Только когда Моля-
ков крикнул на весь зал: «Нас 
отключили!» – и ряды, где си-
дели приглашенные, недоволь-
но зашумели, Валерий Фили-
монов, очевидно, вспомнил, 
что он председательствует не 
на общем собрании колхоза 
типа «Прогресс», а на сессии 
Госсовета Чувашии. 

Алексей Кряжинов
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ПОЛИТСРЕДА

Индульгенция Индульгенция 
БЕСПРЕДЕЛ

ОТГОЛОСКИ ПРОШЛОГО

Эта история тянется с 8 
сентября 2016 года и связана с 
прошедшими выборами в Гос-
думу России и в Госсовет Чува-
шии.

В тот день, получив ин-
формацию о том, что в список 
избирателей дополнительно 
включили около двух тысяч 
студентов, в Московскую ТИК 
примчался член Центризбир-
кома республики с правом 
совещательного голоса Кон-
стантин Ишутов и попросил 
показать ему их заявления. 
Однако вопреки законным тре-
бованиям ему в этой просьбе 
было отказано.   

На следующий день скан-
дал разгорелся еще сильнее. 
Выявились новые факты, и 
теперь к неофициальному рас-
следованию дела пришлось 
подключиться члену Муници-
пальной избирательной ко-
миссии г. Чебоксары от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Вя-
чеславу Медведеву. 

В частности, выяснилось, 
что решение о включении сту-
дентов в списки избирателей 
якобы принималось на засе-
дании ТИК еще 26 августа. 
Однако ее члены с правом 
решающего голоса Антонина 
Арефьева и Галина Николае-
ва категорически опровергли 
этот факт. Да, в тот день за-
седание состоялось, но во-
прос о рассмотрении заявле-
ния студентов, по их словам, 
даже не поднимался. Поэтому 
они вынуждены были подать 
заявление в ЦИК Чувашской 
Республики о фальсификации 
избирательных документов.

ПРИНЦИП ДОМИНО

Не зря говорят: одна ложь 
порождает другую. Именно по 
принципу домино стали разви-
ваться события в нашей исто-
рии. 

Вдруг и председатель ТИК 
Любовь Ханиева, и секретарь 
Александр Евдокимов стали 
утверждать, что на том памят-
ном заседании комиссии обе 
жалобщицы не присутствова-
ли, а значит, их заявления не 
более чем простая бумажка. 

Поняв, что фальсификато-
ры хотят уйти от ответствен-
ности, 9 сентября Вячеслав 
Медведев написал заявление 
в полицию, чтобы та начала 
проверку избирательных до-
кументов. Сотрудники полиции 
прибыли в Московскую ТИК. 
Предстоял процесс выемки до-
кументов. И вдруг все ее руко-
водство ни с того ни с сего на 
глазах изумленных стражей 
порядка спешно стало поки-
дать кабинеты – дескать, надо 
срочно ехать на совещание в 

ЦИК ЧР. 
Вот как описывают собы-

тия того дня авторы жалобы, 
направленной Сергею Неяски-
ну: «В 10 час. 40 мин. на место 
преступления в помещение Мо-
сковской ТИК… прибыла след-
ственная оперативная группа 
из двух человек: начальника 
отдела дознания Отдела поли-
ции № 4 УМВД по г. Чебоксары 
майора полиции Шетяе  вой А.А. 
и младшего лейтенанта поли-
ции Макарова А.О.  

В 10 час. 46 мин. Медве- 
дев В.В. написал заявление о 
преступлении по ст. 142 УК РФ, 
объяснение, в котором просил 
сотрудников полиции… изъ-
ять файл «протокол от 26.0816 
г.», находящийся в электрон-
ном виде в компьютере. Од-
нако своевременно осмотр 
содержимого компьютеров со-

трудниками полиции для фик-
сирования доказательств пре-
ступления не производился».

– Действия руководства 
ТИК, в общем-то, понятны, 
– рассказывает Вячеслов 
Медведев. – Если бы файлы 
оказались целыми, то обман 
моментально раскрылся бы. 
Им нужно было выиграть вре-
мя, чтобы их уничтожить.   

Как же объяснило руковод-
ство ТИК отсутствие нужной 
информации в компьютерах? 
Да очень просто. Секретарь 
ТИК Александр Евдокимов, 
работающий начальником от-
дела по взаимодействию с об-
щественными объединениями 
и организационной работе Мо-
сковской райадминистрации, 
заявил, что вся информация, 
мол, находилась на… флешке 
в его рабочем кабинете. Воз-
никает вопрос: а какая нужда 
была удалять ее из базы дан-
ных ТИК, где она по инструк-
ции должна была храниться? 
Ответ очевиден: видимо, для 
того, чтобы замести следы. 

ТАЙНАЯ ВЕЧЕРЯ

На определенном этапе рас-
следование уперлось в уста-
новление факта присутствия 
Антонины Арефьевой и Галины 

Николаевой на августовском 
мифическом заседании ТИК. 
Обе женщины утверждали, 
что они присутствовали, а ру-
ководство ТИК категорически 
утверждало: «Нет!» Этой пози-
ции до сих пор придерживает-
ся и Александр Евдокимов.

– Если в протоколе фами-
лии этих членов ТИК не указа-
ны, значит, их на заседании 26 
августа не было, – решительно 
заявил он автору этих строк.

– Не может быть сомнения 
в том, что протокол подделан, 
– возражает Вячеслав Медве-
дев. – В числе присутствующих 
указаны лица, которые факти-
чески в тот день отсутствова-
ли. Например, член ТИК Ореш-
никова отпросилась на юбилей 
подруги, а другая – в детсад. И 
это могут подтвердить другие 
члены комиссии. 

Оставался один шанс, что-
бы доказать очевидное – за-
писи с видеокамер, которые 
установлены в здании Москов-
ской райадминстрации. По ним 
легко можно было бы устано-
вить, кто, во сколько зашел в 
помещение и когда покинул. 
А. Шетяева заверила Вячесла-
ва Медведева, что видеозапи-
си ею уже изъяты и приобщены 
к делу. Однако потом начались 
странности. Вдруг выяснилось, 
что жесткий диск, на который 
записывалась информация, 
поврежден. И надо же такому 
случиться: в результате это-
го небольшого ЧП утерянной 
оказалась видеоинформация, 
записанная именно 26 августа! 

И НАШ СУД БЫВАЕТ 
СПРАВЕДЛИВЫМ

Поведение руководства 
Московской ТИК нельзя на-
звать иначе как беспределом. 
Нарушения законодательства 
были настолько очевидны, 
что депутат Госсовета Чува-
шии от партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Игорь Моляков 
обратился с исковым заявле-
нием в Московский районный 
суд Чебоксар с требованием 
исключить из списка избира-
телей всех студентов, вклю-

ченных туда с нарушением 
закона. 

Ситуация обстроилась и по-
тому, что Игорь Юрьевич в то 
время баллотировался в депу-
таты Госсовета ЧР именно по 
тому одномандатному округу, 
который «курировала» Москов-
ская ТИК, а его главным со-
перником считался единоросс 
Николай Николаев. Понятно, 
дополнительное включение в 
список почти двух тысяч моло-
дых управляемых избирателей 
кандидату от партии власти соз-
давало большие преимущества.

17 сентября, то есть на-
кануне дня голосования, со-
стоялось заседание суда под 
председательством Зинаиды 
Кулагиной. О том, в каком на-
пряжении оно проходило и 
какое давление пришлось вы-
нести судье, говорит тот факт, 
что заседание длилось 12 ча-
сов и только в 21 час был объ-
явлен окончательный вердикт.

Суд принял беспрецедент-
ное решение: немедленно ис-
ключить из списка избирате-
лей всех студентов, внесенных 
туда незаконно.

А ЧТО ДАЛЬШЕ?

Итак, был установлен факт 
нарушения выборного законо-
дательства. Значит, виновные 
должны понести наказание. 
Принцип неотвратимости нака-
зания – основа любого право-
вого государства. Но только 
не в Чувашии. Невероятно, но 
факт: с того времени прошло 
уже восемь месяцев, а винов-
ные до сих пор не найдены.

– Расследованием зани-
мался следователь по особо 
важным делам Следственно-
го управления Следственного 
комитета по Чувашской Ре-
спублике Яков Немцев, – гово-
рит Вячеслав Медведев. – Он 
опросил всех членов ТИК. На-
сколько мне известно, они дали 
противоречивые показания. 
Между тем факт присутствия 
или отсутствия того или иного 
члена ТИК можно было уста-
новить по биллингу, раз записи 
с видеокамер уничтожены. Но 
никто этого сделать не удосу-
жился. На мой взгляд, проверка 

была проведена неполно и по-
верхностно.

Действительно, беспомощ-
ность следствия не может не 
удивлять. Даже простая логи-
ка подсказывает, что за один 
день практически невозможно 
рассмотреть 2000 заявлений. 
Да и сама эта процедура не-
простая. Во-первых, на каждом 
заявлении должна стоять под-
пись избирателя, чего не было 
в нашей истории. Во-вторых, 
заявления предварительно 
должны были рассмотреть на 
заседании специальной комис-
сии, чего опять не было сдела-
но. Но самый главный «косяк», 
который допустили дирижеры 
этой грязной игры, заключает-
ся в том, что заявления скопом 
представил ректор ЧГУ Андрей 
Александров, который в ту пору 
находился в статусе кандида-
та в депутаты Госсовета ЧР от 
партии «Единая Россия» по 
Приволжскому избирательно-
му округу № 20, где расположе-
ны студенческие общежития. И 
что любопытно, письмо ректо-
ра с просьбой внести в список 
студентов было датировано 11 
августа, а вот зарегистрирова-
но оно в территориальной из-
бирательной комиссии на день 
раньше – 10 августа 2016 года.

Надо честно признаться: 
перспективы наказания ви-
новных в нарушении закона 
весьма туманны. Неслучайно 
председатель Московской ТИК 
Любовь Ханиева по итогам ра-
боты в выборной кампании по-
лучила наибольшую премию. 
Тем самым власти ее коллегам 
недвусмысленно дали понять: 
можете делать все что угодно, 
даже нарушать закон, и за это 
вам ничего не будет, лишь бы 
кандидаты от оппозиционных 
партий не выиграли выборы. 

Теперь борцы за справедли-
вость надеются только на Сер-
гея Неяскина, который на одной 
из недавних сессий Госсовета 
Чувашии высказался в том духе, 
что некоторые ответственные 
лица в прежнем руководстве 
МВД совсем оборзели. Посмо-
трим, насколько ему удастся 
приструнить оборзевших.

Алексей Кряжинов

Фото mediaspy.ru 

для фальсификаторовдля фальсификаторов
На днях члены Московской территориальной избирательной комиссии города 
Чебоксары с правом решающего голоса Антонина Арефьева и Галина Николаева 
обратились с жалобой к Министру внутренних дел по Чувашии Сергею Неяскину.
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СОБЫТИЕ

Валерий Газзаев 
СОБЫТИЕ

Валерий Газзаев прибыл в Чебоксары 25 марта 
по приглашению своих коллег по фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – депутатов Госдумы РФ Ана-
толия Аксакова и Олега Николаева.

На железнодорожном вокзале в Чебоксарах 
Валерия Георгиевича встретили с хлебом-солью. 
Среди встречающих были депутаты Госдумы Рос-
сии Анатолий Аксаков, Олег Николаев, депутат 
Госсовета Чувашии Игорь Моляков, депутат Чебок-
сарского городского Собрания депутатов Сергей 
Муравьев, а также активисты регионального отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

После теплой встречи на железнодорожном 
вокзале началась деловая часть пребывания Ва-
лерия Газзаева в Чувашии.

Первым пунктом поездки по городу значилась 
встреча с участниками Открытого зимнего первен-
ства по футболу среди ветеранов города Чебок-
сары, которое прошло на стадионе «Труд». В ней, 
кроме трех депутатов Госдумы России от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,  также принял участие 
и министр физической культуры и спорта Чувашии 
Сергей Шелтуков, руководитель Федерации фут-
бола республики Михаил Богаратов и руководите-
ли ДЮСШ. 

Валерий Газзаев, Анатолий Аксаков и Олег 
Николаев в своих выступлениях тепло поздрави-
ли футболистов-ветеранов, отметили важность 
занятий спортом и пожелали им новых достиже-
ний. Анатолий Геннадьевич в своей речи высказал 
идею построить в Чувашии футбольную школу и 
назвать ее именем Валерия Газзаева.  

 Затем гости переместились на Центральный 
стадион «Олимпийский», где состоялась встреча 
с участниками финальных игр турнира по футболу 
среди дворовых команд Чебоксар.

Несмотря на разыгравшуюся метель, встреча 
получилась теплой и интересной. Валерий Газзаев 
сердечно поприветствовал молодых футболистов, 
вручил победителям и лучшим игрокам кубок и 
футбольные мячи. 

Интересной и полезной получилась и встреча 
под председательством Сергея Шелтукова с тре-
нерским составом и инициаторами возрождения 
футбола в Чувашии, которая прошла в Ледовом 
дворце «Чебоксары-Арена». В ней разговор зашел 
о проблемах развития футбола в России и, в частности, 
в нашей республике. В обсуждении темы принял участие 
и депутат Госсовета Чувашии Сергей Семенов.

Валерий Газзаев поделился своим опытом работы 
в качестве футбольного тренера, рассказал о своем 
видении путей выхода из кризиса, в котором оказался 
российский футбол. Он также рассказал о своей роли в 
реализации идеи создания объединенного чемпионата 
по футболу между командами России и Украины. Она к 
2012 году стала приобретать реальные очертания. Одна-
ко события, развернувшися на Украине, не дали ее осу-
ществить. «Если бы нам удалось провести объединенный 
чемпионат, – заявил прославленный тренер, – сейчас на 
Украине не было бы такой острой ситуации».

Тем не менее, по словам  Валерия Газзаева, 
наработки не пропали. При его непосредственном 
участии было создана комплексная программа 
развития футбола в России. Парламентарий вы-
разил надежду, что она рано или поздно будет 
востребована. 

Очень насыщенной и содержательной полу-
чилась и встреча в Шумерле, куда гости приехали 
уже под вечер. Их возле стадиона встретили глава 
администрации города Александр Зиновьев, гла-
ва города Сергей Яргунин, другие ответственные 
лица. 

Пребывание в Шумерле обещало быть инте-
ресным еще и по другой причине. Дело в том, что 
в советские времена Валерий Газзаев в ранге чле-
на сборной СССР по футболу уже приезжал в Шу-
мерлю. Памятью о том знаменательном событии 
стала сохранившаяся черно-белая фотография, 
которую он рассматривал с большим интересом. 

Прославленного тренера с нетерпением жда-
ли и юные футболисты, которые проводили свой 
турнир на стадионе. Валерий Газзаев тепло по-
общался с ними, пожелал успехов и подарил фут-
больные мячи.

Следует отметить, что на всех встречах Вале-

рий Газаев охотно соглашался фотографироваться со 
своими поклонниками, дарил многочисленные автогра-
фы, которые ставил на открытках, фотоснимках, а также 
на страницах автобиографической книги «Путь воина», 
автором которой он является.

На фоне таких сердечных встреч совершенно необъ-
яснимым выглядит поведение главы Чувашии Михаила 
Игнатьева, который не нашел времени, чтобы пообщать-
ся с прославленным тренером и с одним из авторитетных 
депутатов Госдумы России Валерием Газзаевым. Безус-
ловно, эта встреча способствовала бы развитию не толь-
ко детского, но и взрослого футбола в республике, кото-
рый пока пребывает в зачаточном состоянии.

– желанный гость в Чувашии
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ЖИЛКОМХОЗ
КОЛЛИЗИИ

Может, подделку протоколов

И в последнее время коли-
чество обращений в Центр за-
щиты прав граждан СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ увеличилось 
именно по поводу повышения 
тарифов на содержание жи-
лья и текущий ремонт. Рабо-
та по одному из таких 
обращений привела к 
успешному разреше-
нию спорного вопроса 
в суде. Успеха вместе 
с юристами Центра и 
Союза собственников 
жилья добилась Тамара 
Григорьева.

СУД ВСТАЛ 
НА СТОРОНУ 

ЖИЛЬЦОВ

Тарифы на содер-
жание и ремонт жиль-
цам дома 2 по ул. Ани-
симова в Чебоксарах, 
в котором проживает 
Тамара Петровна, ре-
гулярно повышают 
с декабря 2013 года. 
Причем делает это 
УК «Мирный-1» само-
стоятельно, без учета 
мнения собственников. 
Вроде бы странно, но 
на сайте компании в 
пункте 2.7. – Сведения 
о проведенных общих 
собраниях собственни-
ков помещений в мно-
гоквартирных домах 
раздела «Раскрытие 
информации» напи-
сано всего два слова: 
«нет данных». Да и «никакого 
обоснования повышения та-
рифа управляющая компания 
не представила», – написала 
Тамара Петровна в исковом за-
явлении. А последний отчет о 
своей работе УК сделала в 2014 
году, следует из информации 
на портале ЖКХ.

Первая и вторая попытки 
Тамары Петровны отстоять 
свои права в суде закончились 
безрезультатно – суд требова-
ние не удовлетворил: то форма 
уведомления собственни-
ков не та, то собственники 
не были уведомлены над-
лежащим образом. Все 
дело в том, что УК никак 
не желала предоставлять 
список собственников. 
Тем временем тариф по-
высили еще раз – в январе 
2016 года, и опять без про-
ведения собрания. Десято-
го января, пока народ еще 
«не вышел из праздни-

ка», в УК, видимо, провели его 
сами. Решение, несмотря на 
просьбы Тамары Петровны, ей 
не предоставили. Исполнения 
следующего желания поднять 
тариф УК добивалась «чуть-
чуть по закону», то есть 28 июня 

собрание все же было проведе-
но – представитель УК попро-
сил одного из собственников 
пробежаться по квартирам или 
провести заочное голосование. 
На собрание пришел замести-
тель директора управляющей 
организации, а народу собра-
лось аж шесть человек, поэто-
му его пришлось проводить за-
очно. В счетную комиссию были 
избраны Тамара Петровна и ее 
соседка, однако потом их фа-
милий в документах не оказа-

лось. Поистине, в УК работают 
виртуозы! Реестр собственни-
ков жилых помещений Тамаре 
Петровне предоставили в та-
ком виде, что текст она через 
лупу еле-еле разглядела. Но 
разглядела все-таки и нашла 
нестыковку: участвовавшие в 
голосовании и значащиеся в 
реестре собственники – разные 
люди.

После собрания Тамара Пе-
тровна обратилась в Госжилин-
спекцию. Оттуда написали, что 
кворума в самом деле не было. 
О чем тогда говорить? Разве 
что о том, что вопрос можно 
было решить миром, что УК не 
должна была доводить ситуа-
цию до судебного разбиратель-
ства. Но «Мирный-1» мира не 
захотел.

Когда начался судебный 
процесс, соседи рассказыва-
ли, что работник УК бегала по 
квартирам и переоформляла 
решения. Тамара Петровна по-
просила предоставить копию 
протокола собрания собствен-
ников жилья. И ее действи-
тельно предоставили – без 
подписей собственников, без 
подписей представителей УК. 
То есть пустой протокол, не 
протокол даже – бумажку. 

В итоге 29 марта суд при-

знал решение внеочередного 
общего собрания собственни-
ков помещений в многоквар-
тирном доме 2 по улице Аниси-
мова незаконным. 

ПЕРМАНЕНТНЫЙ 
РЕМОНТ

И еще о странностях. Дого-
вор на обслуживание дома на 
Анисимова, 2 с УК «Мирный-1» 
заключен в 2008 году. Одна-
ко на портале ЖКХ значится, 
что свою деятельность УК осу-
ществляет с 2009 года. 

– У этой УК очень много не-
стыковок, – говорит Тамара Пе-
тровна. – Просишь финансовую 
отчетность – не предоставляют, 
говорят, смотрите на портале 
ЖКХ. Но там она неполная. 

Странно все это. Я кормлю 
юриста, который работает в УК. 
Он должен быть грамотным, я 
должна у него учиться. А мне 
приходится самой до всего до-
ходить, чтобы не дать себя об-
мануть. 

Сделать ремонт в подъез-
де, в котором живет Тамара 
Петровна, управляющую орга-
низацию обязали в судебном 
порядке. После чего в УК за-
явили, что Григорьева забрала 
все деньги на ремонт своего 

подъезда. Актив-
ной женщине за-
дают странный 
вопрос: а почему 
вы не побеспоко-
ились о ремонт-
ных работах для 
всего дома? И 
она отвечает, что 
пыталась созвать 
общее собрание 
собственников, и 
не однажды, но 

всякий раз приходила на эти 
собрания одна. А выступать от 
всего дома собственник одно-
го жилого помещения не имеет 
права. 

Иск по ремонту был вы-
игран в 2016 году, но свои обя-
зательства УК до сих пор до 
конца не выполнила. Сколько 
мороки было с одним только 
козырьком! Его начали делать 
при минусовой температуре, 
покрыли горизонтальным ме-
таллическим листом, и теперь 
все осадки попадают за козы-
рек, с него капает. После вме-
шательства приставов в УК 
опять зашевелилась. Резуль-
тат «шевеления» предугадать 
сложно.

Что касается фальсифи-
кации протоколов – может, 
ее пора узаконить? Так, мол, 
и так, теперь право подпи-
сей имеют управляющие ор-
ганизации. А собственники? 
Да что собственники, их при 
любом раскладе никто не 
слышит. Но при желании они 
могут воспользоваться опы-
том Тамары Петровны Григо-
рьевой. Могут обратиться в 
Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, в 
Союз собственников жилья, 
где им дадут исчерпывающие 
консультации. А судебный 
прецедент уже есть. Так что 
успехов!

Фальсификация протоколов собраний 
собственников жилых помещений 
в многоквартирных домах никого уже 
не удивляет. Подделка этих документов связана 
в основном с повышением тарифов на содержание 
и текущий ремонт жилья – когда собственники 
не соглашаются с повышением, считая его 
необоснованным, управляющие компании идут на 
всевозможные ухищрения, чтобы вопрос решился 
в их пользу. Ведь заработная плата в УК берется 
как раз из средств, перечисленных за эту услугу. 

С вопросами и за консультациями обращаться по адресу:
    ул. Гагарина, дом 12 

(рядом с Русским драмтеатром, справа от памятника Юрию Гагарину).
Центр работает ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 10.00 до 19.00.

Телефон 239-200

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

НАПОМИНАЕМ
В ЧЕБОКСАРАХ РАБОТАЕТ

КСТАТИ
Вот что пишет депутат 

Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков 

в своем блоге:
«На Гагарина все больше 

народу. Едут из районов. 
Проблемы, которые 
ставят, поражают 

своим многообразием. 
Вопросы очень тяжелые. 

Как жизнь обращающихся 
за помощью. Пришел 

Сережа Матвеев. 
Встретил Костю 

Ишутова. Железный 
человек, не унывает. 

Мировой судья дал 
штраф: пятьсот 

рублей. За то, что 
26 марта держал 

плакат с надписью: 
«Обеспокоен судьбой 
медведя на Северном 

полюсе». Но, несмотря 
на разность вопросов, 

которые беспокоили 
публику, все, затаив 

дыхание, слушали, что 
написал Моторин в 

ответ на резолюцию 
митинга, состоявшегося 

18 февраля. Когда я 
закончил читать, люди 

выдохнули: «Во дает. 
Надо всем выходить на 

1 мая, чтобы ответы 
были конкретнее».

стоит узаконить?

Эти фото ярко характеризуют работу компании «Мирный-1».
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
ПОЛЕЗНЫЕ ВСТРЕЧИПОЖИВЕМ – УВИДИМ

Руководитель есть. 
Будет ли зарплата?

В ТПП прошел круглый стол 
с участием депутатов 

от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
В конференц-зале Торгово-промышленной палаты Чувашии состоялся круглый стол, 

инициаторами которого стали депутаты Госдумы России Анатолий Аксаков, 
Олег Николаев и президент ТПП ЧР Игорь Кустарин.

Умерших больше, 
чем родившихся 

Доходы продолжают падать

«Город мастеров» 

СТАТИСТИКА

В январе-феврале 2017 года число родившихся уменьшилось в республике 
на 15,5% по сравнению с аналогичным периодом 2016-го. Число умерших 

увеличилось на 1,6%. Таковы предварительные данные Чувашстата.

По данным Чувашстата, реальные располагаемые денежные доходы 
населения в феврале 2017 года по отношению к февралю 2016-го 

составили 94,9%. 

Торговые домики ремесленников, долгое время располагающиеся на так 
называемом чебоксарском Арбате, планируется перенести в другое место. 

Руководство города показало предпринимателям схемы для возможного 
расположения киосков c учетом их пожеланий и дизайн торговых точек, 

который будет соответствовать туристическому бренду города.

В Минтрансе Чувашии состоялся конкурс на замещение 
вакантной должности генерального директора ГУП 
«Чувашавтотранс». Победителем стал Сергей Фомичев, он и 
возглавит автотранспортное предприятие.

Предыдущий конкурс был 
безрезультатным – он просто 
не состоялся, а в прошедшем 4 
апреля и определившем руко-
водителя участвовало аж де-
вять кандидатов. Оценивала их 
конкурсная комиссия, в состав 
которой входят представители 
органов исполнительной вла-
сти, независимые эксперты и 
члены общественного совета. 

Сергей Фомичев родился 
в 1964 году. В 2006 году окон-
чил Московский государствен-
ный открытый университет по 
специальности «менеджмент 
организации». В 2002-2016 го-
дах работал в МУП «Березово-
нефтепродукт» Ханты-Мансий-
ского автономного округа, где 
прошел путь от механика до 
генерального директора пред-
приятия, сообщается на сайте 
республиканского Минтранса.

Что конкурс наконец со-
стоялся, это хорошо. Но он 
породил вопрос: справится ли 
директор топливной фирмы с 
автотранспортным предпри-
ятием, находящимся в тяже-
лом финансовом положении? 
Однако не будем предвзятыми, 
время скоро покажет.

А в конце марта с работ-
никами «Чувашавтотранса» 
встретились руководитель 
Минтранса Владимир Иванов, 
замминистра труда и соцза-
щиты Чувашии Виктор Кова-
лев, председатель Чувашской 
республиканской организации 
Общероссийского профсоюза 
работников автомобильного 
транспорта и дорожного хозяй-
ства Иван Горбунов.

Сотрудников прежде всего 
интересовало, когда будет пол-
ностью погашена задолжен-
ность по зарплате. Коллективу 
было предложено создать ра-
бочую группу для взаимодей-
ствия с Минтрансом и руковод-
ством предприятия. Владимир 
Иванов сказал, что график 
погашения долгов будет пред-

ставлен рабочей группе до 1 
апреля, а накопившуюся за-
долженность по зарплате пла-
нируется выплатить до 1 июня. 
Опять же, поживем – увидим.

Иванов заверил, что при-
нимаются все меры, чтобы не 
допустить банкротства «Чу-
вашавтотранса». Во-первых, 
были изменены тарифы, ко-
торые вступили в действие с 
1 марта, принято постановле-
ние по введению нового меха-
низма регулирования выплат 
льготникам, поскольку основ-
ные долги и убытки возникали 
из-за перевозки пассажиров 
льготной категории.  

И все-таки «первоначаль-
ные шаги – это оптимизация 
структуры и материальной 
базы предприятия», – сказал 
Владимир Иванов. А это зна-
чит, будет и продажа имуще-
ства, и сокращение штатов. 
Замминистра труда и соцза-
щиты рассказал о мерах со-
циальной поддержки и успо-
коил работников, пообещав 
психологическую помощь и 
социальную адаптацию при 
возможных сокращениях. До-
рогой замминистра, эти люди 
столько видели и столько пере-
терпели, что сами кому угодно 
окажут любую поддержку. Им 
бы без работы не остаться, 
ведь поддержку в кошелек не 
положишь.

На предшествовавшей этой 
встрече правительственной 
планерке ситуацию в «Чуваш-
автотрансе» тоже обсуждали. 
«На данном этапе выработан 
план мероприятий, предусма-
тривающий поэтапное погаше-
ние задолженности по зарпла-
те сотрудникам предприятия», 
— сказал премьер Иван Мото-
рин. На момент написания ма-
териала работникам выдали 
зарплату за декабрь 2016 года, 
но не всю и не всем, а в основ-
ном тем, кто увольнялся или 
должен погашать кредиты.

Кстати
По субботам в 11 часов депутат 

Госсовета Игорь Моляков встреча-
ется с сотрудниками «Чувашавто-
ранса». Встречи будут проходить до 
тех пор, пока задолженность не по-
гасят полностью. Вместе с Моляко-
вым к памятнику Чапаеву приходят 
депутат Госсовета Сергей Семенов и 
помощник депутата Госдумы Ана-
толия Аксакова Геннадий Зайцев. 
Водителей и кондукторов знакомят 
с поступившими документами.

В заседании участвовали глава Минэко-
номразвития Чувашии Владимир Аврелькин, 
депутаты Госсовета Чувашии, Чебоксарско-
го городского Собрания депутатов от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Семенов, 
Сергей Муравьев, Алексей Никитин, Кирилл 
Семенов, предприниматели, руководители 
ассоциаций и общественных организаций.

Анатолий Аксаков и Олег Николаев рас-
сказали о своей деятельности, о работе по 
защите прав предпринимателей; кратко оста-
новились на проблемах, мешающих развитию 
среднего и малого бизнеса.

Одним из острых вопросов, волнующих 
местных предпринимателей, является реше-
ние ЧГСД о принудительном сносе около 200 

уличных торговых точек. Владимир Ав-
релькин заверил, что процедура будет 
проходить с учетом их интересов и в 
рамках закона.

Мероприятие в формате круглого 
стола проводилось в ТПП уже пятый 
раз. Такое общение законодателей, 
представителей исполнительной вла-
сти и предпринимателей является эф-
фективным инструментом в решении 
многих проблем. Участники круглого 
стола благодарили Анатолия Аксакова, 
который на законодательном уровне 
решил ряд вопросов, поднятых на пре-
дыдущем заседании.

Число умерших в январе-феврале это-
го года превысило число родившихся на 
24,2% (в январе-феврале 2016-го – на 3,2%). 
Основными причинами смерти в Чувашии 
остаются болезни системы кровообращения 
(39,1%), новообразования (12,5%), внешние 
причины (11,3%), болезни органов дыхания 

(5,9%) и болезни органов пищеварения (5,1%).
В январе-феврале 37,3% родившихся де-

тей были в семьях первыми, 40,8% – вторыми, 
16,5% – третьими, 5,4% – четвертыми и более. 
Больше всего детей родилось в Чебоксарах и 
Новочебоксарске, наименьшие показатели – 
в Порецком и Шумерлинском районах.

Номинальные денежные доходы насе-
ления составили в феврале 20288,5 млн 
рублей – по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года снижение 0,7%. Ре-
альные располагаемые денежные доходы 
(доходы за вычетом обязательных плате-
жей, скорректированные на индекс потре-
бительских цен) снизились в феврале 2017 
года по сравнению с февралем 2016-го на 
5,1%. 

На одного жителя республики в янва-

ре-феврале приходился доход в размере 
15080,9 рубля (среднем за месяц).

Основную часть своих доходов жите-
ли республики тратят на покупку товаров 
и оплату услуг – 82,2% всех денежных до-
ходов. На оплату обязательных платежей и 
взносов приходилось 12,6%, на сберегае-
мую часть доходов – 7,1%, на приобретение 
иностранной валюты – 1,3%.

Превышение расходов над доходами со-
ставило 3,2%.

На встрече с предпри-
нимателями глава ад-
министрации Чебоксар 
Алексей Ладыков сказал: 
«Задача администрации 
города – это создание 
комфортных мест для 
организации торговли, 
как для горожан, так и 

для туристов. При этом 
чебоксарский Арбат ста-
нет зоной, свободной для 
прогулок. Здесь, опира-
ясь на опыт и пример сто-
личных городов России, 
планируем создать зоны 
для фотографирования, 
установить контактные 

скульп туры, открыть 
уличные кафе». 

Сити-менеджер пообе-
щал, что всю ответствен-
ность за создание необ-
ходимой инфраструктуры 
на новом месте админи-
страция города берет на 
себя, она же окажет по-
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переезжает 
СТОЛИЦА 

ПРОБЛЕМЫ С ЗАКОНОМ

Раиса Рашидовна 
любовь и счастье не вернула

Молодцы, кадеты!

УСПЕХ

Жительница Алатырского района доверилась мошенникам и перечислила им 
более 20 000 рублей.

Со мной такое произойти не может…Со мной такое произойти не может…

Уж сколько раз рассказывали правоохранительные органы о всевозможных формах 
мошенничества! Уж сколько раз в СМИ писали: не попадайтесь! 

Но доверчивые граждане продолжают удивлять своей наивностью, а мошенники – 
изобретательностью. Последним, правда, не всегда везет.

С победой вернулись из Москвы и ребята из Калининской 
школы Вурнарского района. Они участвовали во 
Всероссийском конкурсе «Смотр строя и песни. 

Марш Победителям!», посвященном 72-й годовщине Великой 
Победы. Вместе с командой «Искра» имени генерала 

М.П. Григорьева из Калининской школы Чувашию на конкурсе 
представляли ребята из Моргаушского 

и  Красночетайского районов.

К ПРАЗДНИКУ

Бесплатный полет в честь Победы 
Для ветеранов и инвалидов Великой Отечественной войны в честь празднования 

72-й годовщины Дня Победы авиакомпания «РусЛайн» предоставляет возможность 
бесплатного полета на всех регулярных рейсах в пределах страны 

в период с 3 по 12 мая 2017 года. 

мощь в перемещении 
торговых павильонов.

Их перенесут на тер-
риторию залива, где для 
народных умельцев будет 
благоустроено торговое 
пространство напротив 
Национального музея. 
Утвержден единый стиль 
торговых домиков и но-
вых стационарных пави-
льонов.

Предполагается, что 
все будет готово ко Дню 
Республики. 

Льгота распространяется только на 
участников войны. Для лиц, их сопрово-
ждающих (один сопровождающий для од-
ного участника войны), предоставляется 
скидка в размере 50% от доступного тари-
фа. 

Документы, на основании которых разре-
шено оформление авиабилетов:

удостоверение участника Великой Оте-
чественной войны;

для граждан РФ – паспорт; 
для иностранных граждан – паспорт госу-

дарства, гражданином которого они являют-
ся, и вид на жительство; 

для лиц без гражданства – вид на жи-
тельство. 

Для лица, сопровождающего участника 
ВОВ, только общегражданский паспорт. 

Подробную информацию об условиях 
специального предложения можно узнать во 
всех офисах продаж, а также по телефону 
контактного центра авиакомпании 8-800-
5555-800 (круглосуточно, звонок по России 
бесплатный) или по электронному адресу 
5555@rusline.aero.

Самолеты этой компании летают из Че-
боксар в Санкт-Петербург. Оформление 
авиа билетов – с 1 апреля по 12 мая.

Мельница
В Староайбесинском сельском 
поселении Алатырского района 
завершили строительство копии 
ветряной мельницы. Это вторая 
по счету четырехметровая 
мельница, после покраски она будет 
установлена в начале улицы Ленина, 
на въезде в Старые Айбеси.

Мельницы построил местный жи-
тель Р.Н. Шарыпкин, он славится уме-
нием в плотницких и столярных делах. 
Копия ветряной мельницы сделана так, 
что ее лопасти будут вращаться на ве-
тру, имитируя работу.

Прокуратура Московского района Чебоксар утвердила обвинительное заключение по 
уголовному делу в отношении 32-летней жительницы Краснодара Марии Козловской. Она 
обвиняется в мошенничестве.

Следствие установило, что в октябре 2016 года Козловская опубликовала в газете «PRO 
ГОРОД», а также разместила на квитанциях по оплате услуг ЖКХ не соответствующее дей-
ствительности объявление: «Провидица Раиса Рашидовна. Вернет любовь и счастье в дом».

С октября 2016-го по январь 2017 года мадам вводила в заблуждение граждан, обратив-
шихся к ней за помощью в решении семейных проблем известным способом – проводила 
сеансы, изображая магические обряды «снятия порчи», «изгнания дьявола». Сеансы при-
несли неплохой доход – 3 569 000 рублей.

Козловская вину признала полностью и в ходе следствия полностью возместила причи-
ненный потерпевшим ущерб.

После утверждения обвинительного заключения материалы уголовного дела направле-
ны в Московский районный суд Чебоксар.

Чулпан Ишмура-
това, учитель англий-
ского языка Шыгыр-
данской школы имени 
профессора Э.З. Фе-
изова Батыревско-
го района, стала по-
бедителем заочного 
этапа Всероссийского 
конкурса «Педагоги-
ческий дебют – 2017». 

Чулпан Минхари-
совна участвовала 
в финале этого кон-
курса в Москве. Она 
блестяще прошла все 
этапы очного тура и стала лауреатом.

В очном туре было 140 участников. Каждый прошел несколько 
конкурсных испытаний: презентация из опыта работы «У меня это 
хорошо получается», учебное занятие по предмету с самоанализом 
и публичное выступление на тему, по которой, на взгляд участника, 
должно быть организовано широкое и открытое общественное об-
суждение.

Ночью родственница обратилась к ней 
в соцсетях с просьбой воспользоваться ее 
банковской картой для перечисления де-
нег. Потерпевшая согласилась и отправила 
реквизиты своей карты. Мошенники пере-
писывались с потерпевшей от имени ее 
родственницы. Девушка называла пароли, 
приходящие на ее телефон, и передавала 
их лжеродственнице. Затем стали приходить 
сообщения о списании с карты более 20 000 
рублей.

Оказалось, страницу в соцсетях род-
ственницы потерпевшей взломали мо-
шенники, потом они сделали рассылку со-
общений всем ее «друзьям» с просьбой 
воспользоваться картой. Потерпевшая от-
кликнулась и попалась на уловку. Она знала 
о мошенничествах с банковскими картами, 
но и подумать не могла, что такое может 
произойти с ней.

Возбуждено уголовное дело, ведется рас-
следование.

Чулпан Ишмуратова – 
лауреат Всероссийского 

конкурса 

Кадетский класс «Искра» участвовал в таком мероприятии впер-
вые. А кадеты старших классов Калининской школы уже показыва-
ли отличные результаты в 2012 и 2015 годах. В этом году на конкурс 
решили отправить младших кадетов – шестиклассников. Ребята не 
только одержали убедительную победу, но и показали высокий уро-
вень строевой подготовки, хорошие знания по истории, одержали 
абсолютную победу в сборке-разборке оружия.     

В ПАМЯТЬ О ПРОШЛОМ
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ЗА ГРАНЬЮ ПОНИМАНИЯ

как к последней инстанции

Историю с домом в селе Шумшеваши Аликовского района можно было бы и не вспоминать – произошла она не сейчас. 

Но поводы вспомнить есть более чем весомые. Во-первых, депутат Госсовета Чувашии Игорь Моляков недавно 

побывал в этом селе и выслушал жалобы его жителей. Во-вторых, глава республики Михаил Игнатьев, услышав от 

Молякова на прошедшей 6 апреля сессии Госсовета об уникальном случае, отреагировал как-то, мягко говоря, стран-

но. Ну, и история эта пока не закончилась.

ДОМ, КОТОРЫЙ 
ОТРЕМОНТИРОВАЛ 
«СТРОЙМОНТАЖ»

Если коротко, то все можно уместить 

в одно предложение: в Шумшевашах дом с 

износом 75% обшили сайдингом, покрыли 

новой крышей и объявили новым строе-

нием, предназначенным для переселения 

граждан из ветхого и аварийного жилья. 

У тех, кто живет в Чувашии, такой подход 

вряд ли вызовет удивление: и не такое ви-

дали. Но вообще-то ситуация просто дикая, 

особенно если учесть, что на эту дикость 

было потрачено как бы 16 млн бюджетных 

рублей. Почему как бы? Потому что 13 мил-

лионов ушли в неизвестном направлении.

По условиям контракта в Шумшева-

шах для переселения граждан планиро-

вался к постройке новый дом. Вместо этого 

предприимчивые товарищи осуществили 

реконструкцию дома 75 на ул. Молодеж-

ной. Дома, признанного не пригодным для 

проживания, подлежащего не ремонту, а 

сносу в связи с физическим износом 75%. 

Однако глава сельского поселения Фи-

лимонов, директор ООО «Строймонтаж» 

Мясоутов и его зам Ганеев вступили в пре-

ступный сговор и предпочли отделаться 

от исполнения условий республиканской 

целевой программы «Переселение граж-

дан из ветхого и аварийного жилищного 

фонда, расположенного на территории Чу-

вашской Республики, на 2008-2011 годы» 

латанием аварийного дома, решив, что и 

так сойдет.

«Совместные и согласованные мо-

шеннические действия …преследовали 

цель хищения денежных средств респу-

бликанского бюджета в сумме 16 025 409 

рублей», – написали депутату Молякову из 

Следственного управления Следственного 

комитета по ЧР. 

Упомянутые выше граждане Фили-

монов, Мясоутов и Ганеев получили услов-

ные сроки и штрафы в размере 150 и 200 

тысяч рублей. Отделались, можно сказать, 

легким испугом.

ГДЕ ДЕНЬГИ, 
МУЖИКИ?

Глава Аликовского района прислал 

Игорю Молякову ответ, в котором сооб-

щил кое-какие подробности. Определе-

нием Арбитражного суда Чувашии было 

утверждено мировое соглашение. Его 

заключили «Строймонтаж», где уже было 

введено конкурсное управление, адми-

нистрация Шумшевашского сельского 

поселения и Мясоутов. По условиям со-

глашения обязательство о выплате долга 

в размере 13 621 598 руб. прекращается, 

если должник передаст в собственность 

сельского поселения квартиры дома 75 

на улице Молодежной – того самого, 

подлежащего сносу. Соглашение испол-

нено не было, и Арбитражный суд обязал 

администрацию поселения принять от 

«Строймонтажа» квартиры в этом доме. 

Администрация определенное судом 

обязательство не выполнила. А сейчас 

в Красночетайском райсуде находится 

дело по административному иску проку-

рора Аликовского района о признании за-

ключения межведомственной комиссии 

незаконным – комиссия сделала вывод, 

что 18 квартир дома – жилые.

Республиканская прокуратура со-

общила депутату, что администрация 

сельского поселения подала в суд исковое 

заявление о расторжении муниципально-

го контракта и возврате средств в сумме 

13 млн руб. (то есть на сайдинг и прочие 

забавы ушло порядка трех миллионов). 

А прокуратура Аликовского района на-

правила в суд шесть исковых заявлений 

о предоставлении гражданам благоустро-

енных жилых помещений, принимаются 

меры для обращения в суд в интересах 

еще двух лиц.

Самое смешное – нет, наоборот – 

самое печальное: снос как бы отремон-

тированного дома был запланирован 

на 31 декабря 2010 (!!!) года. Неудачная 

дата: в последний день уходящего года у 

нас удачно «проскакивают» только анти-

социальные решения республиканской 

власти.

«Неприятная история. И людям негде 

жить, и миллионы народных денег искать 

никто не собирается, – написал в своем 

блоге Игорь Моляков. Долгие годы, между 

прочим, необитаемый дом отапливается, 

к нему подведено электричество. И все 

это за счет поселкового бюджета». Сей-

час депутат пытается узнать, куда делись 

деньги.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
НЕСЕТ МОЛЯКОВ

На прошедшей сессии республикан-

ского парламента Игорь Моляков не мог 

не сказать об этом вопиющем случае. Не 

смог не ответить и Михаил Игнатьев:

– На отдельные популистские выска-

зывания должен дать свои опровержения, 

– парировал глава. – Вы во всеуслышание 

сказали, что разворовали 5 млрд рублей. 

А все деньги направлены на переселение 

людей. 

И еще: 

– Высказывая на популизме и делая 

разные комментарии, сами снижаете 

инвестиционный климат Чувашской Ре-

спублики, деловой климат. Если вы счи-

таете, что у нас депрессивный регион, вы 

баллотировались, стали депутатом, вы как 

депутат должны нести ответственность 

перед своими избирателями, перед своей 

любимой республикой. Если вы говорите 

депрессивный регион, то подумайте, ком-

плексно оцените, зачем вы здесь живете 

вообще? Понимаете?

Если следовать логике главы и «ком-

плексно оценивать», то прокуратура со 

Следственным управлением шлют Моля-

кову популистские ответы, «высказывая 

на популизме». Инвестиционный климат 

в республике «снижает» Моляков. Ответ-

ственность несет он же, а руководство ре-

гиона не при делах. И вообще, все хорошо, 

люди переселяются. Но куда? То в новое 

жилье с массой недоделок, то в обшитые 

сайдингом изношенные дома.

***
В аварийный дом, по каким-то 

причинам не снесенный вовремя и 
украшенный новенькими панелями, 
хотели заселить живых людей, не 
думая о возможных страшных по-
следствиях. При этом была украдена 
большая часть средств, выделенных 
на переселение из аварийного жи-
лья, получается, в аварийное же. Мо-
шенников «наградили» условными 
сроками. Прокуратура пытается от-
стоять права граждан в судах. Игорь 
Моляков занимается расследованием 
и выступает на сессиях. Михаил Игна-
тьев сыплет обвинениями в популиз-
ме. Жизнь продолжается! 

В общественных приемных депутатов Гос-

думы Анатолия Аксакова и Олега Николаева не 

бывает пусто. С обращениями к ним ежедневно 

приходят жители Чебоксар и всей республики, 

а в приемные дни образуется очередь. Ведь 

люди обращаются к депутатам с последней на-

деждой.

На очередной прием пришли чебоксарцы, 

приехали из Новочебоксарска, Аликовского, 

Красночетайского, Козловского и других райо-

нов Чувашии.

Горожан больше всего волнуют проблемы 

ЖКХ, капремонта. Не меньше беспокоит соци-

альная сфера, трудоустройство, взаимоотноше-

ния с финансово-кредитными кооперативами. У 

сельчан много вопросов, связанных с организа-

цией досуга.

Клуб на селе – культурный центр. Большин-

ство зданий таких центров в деревнях респу-

блики старые или вообще пришли в негодность. 

К депутату Аксакову обратилась председатель 

Совета ветеранов войны и труда Н.К. Ивано-

ва, руководитель общественной организации 

«Дети войны» д. Картлуево Козловского района. 

Тамошний клуб построен в 1936 году. Но в вет-

хом здании с прогнившими полами и стенами 

по вечерам собираются люди, в клубе работают 

кружки художественной самодеятельности. 

Сергей Евдокимов десятый год пытается 

добиться строительства дороги длиной всего-

то в два километра, соединяющей деревню 

Чербаи Красночетайского района и село Боль-

шое Ямашево – Аликовского. Из-за отсутствия 

дороги большеямашевцы, чтобы добраться 

до Красных Четай или Шумерли, вынуждены 

делать крюк почти в 40 километров. Но пока 

свои обращения Сергей Иванович получает 

отписки.

Олег Николаев провел прием граждан не 

только в Чебоксарах - депутат принял жителей 

соседней Марий Эл в Центре защиты прав граж-

дан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Йошкар-Оле. Пар-

ламентарий взял под свой контроль решение 

проблемы многодетной семьи Люсенковых, ко-

торым власти отказали в законном получении 

квартиры.

Еще во время беременности УЗИ показа-

ло, что в семье родится четверо детей. Власти 

по обещали бесплатную квартиру. Но на свет 

появились не четверо, а трое малышей, и чи-

новники, видимо, решили, что для выделения 

квартиры этого мало. В итоге Люсенковы (в се-

мье восемь человек) остались жить в двухком-

натной малогабаритке.

Новую квартиру они купить не в состоянии. 

Отец – инвалид с детства. На матери – четве-

ро детей, трое из них – грудные. Семья учтена 

в государственной программе по получению 

бесплатного жилья. Но государство оплачивает 

всего 30 процентов, оставшиеся 60 – сумма для 

Люсенковых неподъемная.

– Насколько мне известно, многодетные 

семьи, где более трех детей, должны обеспе-

чиваться жильем. И то, что власти отказали 

Люсенковым, мягко говоря, неправильно, – 

считает Олег Николаев.

Специалисты Центра напишут обращение 

на имя депутата Николаева, затем парламента-

рий пошлет главе Марий Эл депутатский запрос 

с просьбой разобраться в ситуации. Получив 

ответ, политик отправит в Минтруда РФ письмо, 

приложив необходимые документы.

НА ПРИЕМЕ

Особенности местного 
переселения-2: 

из аварийного в аварийное

К ДЕПУТАТАМ ОБРАЩАЮТСЯ К ДЕПУТАТАМ ОБРАЩАЮТСЯ 

У общественной приемной партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Цивильске новый адрес: 

Цивильск, ул. Терешковой, дом 4а, 2 этаж 
(напротив межрайонной налоговой инспекции). 
Время приема – с 9.00 до 12.00 в рабочие дни. 

Депутат Собрания депутатов Цивильского района 
Сергей Беккер принимает граждан каждый вторник 

с 9 часов. 


